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XING BAO SHI PING星报时评

WEI SHENG YIN微声音

FEI CHANG DAO非常道

销户闲置银行卡
不是鸡毛蒜皮

□于文军

SHI XIANG ZA TAN世相杂谈

夫妻相处，也有技巧

①保持健康得体的形象；②创造

整洁有序的生活环境；③完全接受对

方，不要试图改变对方的独特之处；

④允许另一半对他（她）自己的生活

负责；⑤经济问题要通气；⑥每天都

要交流；⑦让笑容与笑声常伴；⑧多

在一起散步；⑨一起做新鲜有趣的

事；⑩经常互送礼物……@人民日报

不妨淡定看待“现代交流症”

闲置的衣物可以捐赠，废旧的家

电可以回收，但面对一堆闲置不用的

银行卡，甘肃省兰州市七里河区的史

女士却纠结不已。闲置银行卡究竟

应该如何处理？自行扔卡，是否存在

风险？各家银行的销卡规定是统一

的吗？(1月13日《人民日报》）
这些年，一些人拥有多张银行卡，

根本用不了，因而，有的银行卡就成了

“睡眠卡”，甚至被遗忘了、丢失了，当

初办卡时的登记事项、卡的密码等都

忘了。事实上，对于普通百姓而言，有

一两张银行卡足够用了。之所以出现

银行卡过剩且成了“睡眠卡”，在很大

程度上与银行不无关系。曾几何时，一些银行出于某些心知肚明的原

因，热衷于向普通百姓推销银行卡，不管被推销人是否需要。

天上不会掉馅饼，办了银行卡，意味着给银行贡献储蓄存款，银行

有这方面的需求；办了银行卡，若存款达不到一定额度，有的银行要收

年费或管理费。你若欠交银行卡的年费或管理费，就可能上了征信系

统的黑名单，你在其他领域消费就可能受到限制，麻烦不少。如果是

恶意欠资银行卡的年费或管理费，咎由自取；但若是因为银行卡太多

而被遗忘以致欠交银行卡的年费或管理费，银行卡的持有人岂不冤

枉？从银行方面说，制作银行卡是有经济成本的，银行卡成了“睡眠

卡”，意味着资源的巨大浪费。更应当看到的是，一旦闲置的银行卡被

盗、被卖而流到社会上，可能被不法分子所利用，隐患不容忽视。

如此看来，对于成为“睡眠卡”的银行卡，应当及时销户处理。遗

憾的是，对此各家规定不一，有银行建议“扔掉就行”，这显然是欠妥

的。应当教育并引导银行卡持有者，若有的银行卡长期不用，应当到

银行及时销户，银行应当在银行卡销户问题上提供便利；同时，银行也

应当对银行卡的注销制定统一的规定，及时主动地对那些闲置的银行

卡予以销户处理，从源头上斩断闲置银行卡可能造成的各种隐患。销

户“睡眠卡”，事关重大，涉及到金融安全、持有人的信用、节省资源等

一系列问题。

每条微信很多人点赞，想找个吃饭的人却很难；和

老婆睡同一张床，经常在她微信里留言晚安；参加家里

长辈寿宴，忙着拍照发微信点赞……近日媒体报道了有

一种现象，叫“现代交流症”。有人归纳了“现代交流症”

的一大表现——“朋友圈里大家情意绵绵，现实生活中

却很少相见”。（1月13日《现代金报》）
“现代交流症”一词甫出，立刻引发强烈共鸣。网络

时代，谁还没点“时代病”？连老年人都天天抱着手机玩

微信，何况是感情丰富且无处寄托的年轻人？如果说这

是一种病且普罗大众都是病人，有点夸张了，不妨淡定

一些。

“现代交流症”不是新词，“网瘾”、“宅×”、“网络依

赖症”、“手机依赖症”、“社交焦虑症”等都有其影子。短

短20年，我国互联网一日千里，彻底改变了一切，如今没

有互联网的生活无法想象。这是一场有关人类生产、生

活与思维的大变革，更是一种伟大进步，其他各种“症”

都是细枝末节。

诚然，在畅享互联网红利时，我们也饱受各种困扰，

比如今天的“现代交流症”。很多人蓦然发现，声音、表

情、动作等传统交流方式渐被摈弃，文字、符号、图片等

现代交流方式成了主流，人们陷入于微信朋友圈，原来

的那个朋友圈渐被遗忘。生活被绑架，是一种小悲哀。

但换个角度看，也正常。不同时代生活方式差异很

大，在互联网思维深入骨髓的今天，我们注定无法重复

昨天的生活方式。人们爱怀旧，因为通过怀旧能刷出存

在感，但过度怀旧也是一种时代病。举个简单例子，既

然“现代交流症”如此可怕，谁愿意回到从前？

只有在承认进步的提前下，看待今天的生活方式的

种种问题，才是理性思维。对“现代交流症”原因，专家

说，一是人们过度迷恋自己网上的形象，二是网上交流

比现实中省力省时。这不难理解。“网上的我”代表着自

我期盼和追求，只要不是人格分裂，挺好的。网上交流

不仅省时省力，更省心，现实中人与人打交道，那才叫一

个人心隔肚皮累死人。

央视批百度疾病贴吧被售：
卖的是钱要的可能是命

近日，有网友爆料称，百度贴吧

的血友病吧被卖。

对此，央视的文章指出，一旦吧主

因为利益被一些山寨医院、“专家”控

制，被骗钱财也许不是最可怕的，最可

怕的是如果任由大量虚假、劣质的药

品或医疗广告泛滥其间，容易误导病

友，混淆视听，要是耽误了最佳的治疗

时机，严重的有可能危及生命。

文章说，人们希望，作为中国互

联网企业领军力量的百度，能够爱

惜自己的羽毛，不为五斗米折腰，坚

持造福社会。一城一池的商业利

益，还是不要的为好！

百度回应出卖“血友病吧”谋利：
疾病类吧全面停止商业合作

在被曝光利用“血友病吧”商业

合作后，昨日，百度对外公告回应：①

有个别吧主和吧务人员利用职务之

便发布商业信息，谋取个人利益。②

百度贴吧所有病种类吧全面停止商

业合作，只对权威公益组织开放。

□陈广江


